

GUATEMALA La policía detiene a la excandidata Sandra Torres **P7**

MÚSICA Billie Eilish, mucho más que un fenómeno adolescente **P25**

FÚTBOL Keylor Navas, al PSG; Chicharito, al Sevilla **P33**

Johnson planea elecciones si el Parlamento frena su Brexit

El primer ministro británico dice que “bajo ninguna circunstancia” pedirá una nueva prórroga

RAFA DE MIGUEL, **Londres**
“No quiero unas nuevas elecciones”, desafió el primer ministro británico, Boris Johnson. “Pero bajo ninguna circunstancia retrasaré la fecha del Brexit”. La oposición regresa hoy al Parlamento

con la intención de impulsar una resolución que obligue al primer ministro a solicitar a la Unión Europea una nueva prórroga de tres meses para la salida de la Unión Europea. Johnson, sin embargo, se dirigió expresamente a los diputados conservadores rebeldes —más de 15— que pretenden votar la moción junto a la oposición: “Quiero que todo el mundo lo sepa: bajo ninguna circunstancia pediré una nueva prórroga a Bruselas. Nos vamos el 31 de octubre, y no hay pero que valga”.

El mandatario no descartó con claridad el uso del arma electoral, que su equipo de Gobierno aireó desde primera hora de ayer, sino que construyó su discurso con una lógica que solo lleva a dos desenlaces posibles: si el Parlamento aprueba una resolución legal que limite su capacidad de gobierno, la alternativa es incumplir la ley o emplazar a los electores a las urnas. Paradójicamente, Johnson no puede convocar por sí mismo un adelanto electoral. Necesita el respaldo de dos tercios de la Cámara de los Comunes. Es decir, necesita al principal partido de la oposición.

PÁGINAS 2 Y 3

Dorian remite tras azotar Bahamas, pero sigue la alerta en EE UU

PABLO GUIMÓN, **Washington**
El huracán Dorian descargó ayer toda su furia en Bahamas. Los vientos bajaron a 255 kilómetros por hora, frente a los más de 300 kilómetros por hora registradas el domingo, pero es una amenaza aún más que suficiente para mantener la máxima alerta en los Estados de Florida, Georgia y Carolina del Sur, donde se decretó la evacuación de más de un millón de personas.

PÁGINA 10

La Amazonia venezolana sufre ante el resurgir de la fiebre del oro

FLORANTONIA SINGER, **Caracas**
La minería ilegal se ha disparado en Venezuela en la última década. La pequeña porción de la Amazonia que tiene el país en el sur concentra el 85% de los puntos de minería ilegal que hay en ese pulmón, que ha acaparado la atención internacional tras los voraces incendios que han quemado miles de hectáreas.

PÁGINA 6

Miles de argentinos retiran sus ahorros en divisa extranjera por temor a otro corralito

“En este momento no podés dejar los dólares depositados”

MAR CENTENERA, **Buenos Aires**
La economía argentina vuelve a estar en la cuerda floja y el miedo a que el país entre de nuevo en suspensión de pagos ha llevado a los ciudadanos a hacer largas filas en los bancos para retirar sus ahorros. Ayer entró en vigor el control cambiario establecido por el banco central. “En estos momentos no podés dejar los dólares

depositados”, dice una docente, de 37 años, que no quiere dar su nombre. Han pasado casi dos décadas del corralito de 2001, cuando

El control de cambios concede un respiro al peso

do millones de argentinos vieron bloqueadas sus cuentas corrientes de un día para otro, pero la desconfianza no ha desaparecido. Los argentinos buscan, además, otras formas de salvar sus ahorros. La demanda de cajas de seguridad, que las familias comparten por el alto costo de las comisiones, se ha disparado en las últimas semanas.

PÁGINA 8



Un grupo de personas espera en fila en la puerta de un banco para sacar efectivo, ayer en Buenos Aires. / J. I. R. (EFE)



SIGUE LA CULTURA
SIGUE LA ACTUALIDAD

Una investigación reconstruye la erupción del Ilopango hace 1.500 años

La explosión que estremeció a los mayas

ELÍAS CAMHAJI, **México**
Hace 15 siglos, el volcán Ilopango, uno de los mayores colosos de Centroamérica, entró en erupción en lo que hoy es El Salvador. Fue la explosión más fuerte en la región en los últimos 10.000 años. Ahora, una investigación reconstruye aquel fenómeno, que tuvo consecuencias devastadoras: la hi-

pótesis que maneja el equipo es que fue uno de los detonantes de la disgregación de los mayas en El Salvador y de su eventual migración hacia el norte. La explosión fue tan fuerte que arrasó con prácticamente toda la vegetación e hizo que la zona en los 40 kilómetros que rodean al volcán fuera inhabitable.

PÁGINA 24